



Stuttgart, Januar 2016

## **Ganztagschule = den ganzen Tag Schule? Oder doch nicht?**

Bedeutet Ganztagschule wirklich „den ganzen Tag Schule“? Oder Halbtagschule mit angehängten, aber unverbundenen Betreuungsbausteinen? Was steckt hinter der „Rhythmisierung“? Der Gesamtelternbeirat der Stuttgarter Schulen veranstaltet in Zusammenarbeit mit dem Elternbeirat der Heusteigschule und der Caritas einen Fachtag am 26. Februar 2016 von 13.00 Uhr bis 17.00 Uhr in der Heusteigschule in Stuttgart-Süd. Thema: „Rhythmisierter Ganztag in der Grundschule: Was bringt es dem Kind?“

Die immer wieder aufflammende Diskussion um die Ganztagschule zeigt, dass vielen Eltern das pädagogische Konzept des rhythmisierten Ganztags im Detail und in seiner Auswirkung auf den schulischen Alltag nicht bekannt ist. Oftmals wird von außen ein Bild gezeichnet, das von der Realität stark abweicht. Dieses Bild wandelt sich, sobald Eltern konkret erfahren, wie die Kinder von der Rhythmisierung profitieren.

Der Fachtag soll dazu beitragen, diese Informationslücke zu schließen und die oft realitätsferne Interpretation von „Rhythmisierung an Grundschulen“ gerade zu rücken. Er soll öffentlich darauf aufmerksam machen, dass der rhythmisierte Ganztag zentraler Baustein für die bildungsgerechte Grundschule in Stuttgart sein kann. Durch wissenschaftliche Beiträge und Best-Practice-Beispiele von einigen Stuttgarter Grundschulen werden Anregungen gegeben, die aktuellen und künftigen Eltern von Schulkindern einen unverstellten Zugang zum Thema Ganztagschule bieten können. Der Fachtag dient auch dem Ziel, den rhythmisierten Ganztagesbetrieb als wertvollen pädagogischen Baustein der Schulentwicklung in Stuttgart zu würdigen und weiter zu verankern.

Nach einer kurzen Einstimmung auf den Tag durch die Vorsitzende des GEB, Sabine Wassmer und Armin Bierman vom Bereich Jugend- und Familienhilfe des Caritasverbandes Stuttgart gibt es folgende Programmpunkte:

- Impulsvortrag: „Rhythmisierter Ganztag: Wege zur einer zukunftsfähigen Bildung“, Prof. Dr. Alfred Holzbrecher, Professor em. für Allgemeine Didaktik / Schulpädagogik an der Pädagogischen Hochschule Freiburg im Breisgau
- Danach gibt es Praxis-Beispiele aus drei Stuttgarter Ganztagesgrundschulen: Die Heusteigschule im Stuttgarter Süden, die Steinenbergschule in Stuttgart-Hedelfingen und die Carl-Benz-Schule Stuttgart-Bad Cannstatt präsentieren zu unterschiedlichen Themen.
- Dann beleuchtet Christiane Kreher, Projektleiterin „Qualitätsentwicklung von Schule“ bei der Robert Bosch Stiftung, den Ganztag bundesweit: „Erfolgreich im Ganztag: Sechs Qualitätskriterien guter Schule“
- Außerdem wird Christa Engemann, Ministerialrätin im Ministerium für Kultus, Jugend und Sport, das Thema beleuchten unter dem Titel „Ganztag ganz pädagogisch“.

Die Veranstaltung ist kostenlos und offen für: Eltern, Lehrerinnen und Lehrer, Erzieherinnen und Erzieher, pädagogische Fachkräfte der Träger der Jugendhilfe – kurz: für alle an Bildungsfragen Interessierten. Es gibt eine Kinderbetreuung vor Ort.

Informationen auf der Homepage des GEB [www.geb-stuttgart.de](http://www.geb-stuttgart.de) und auf der Homepage des Elternbeirates der Heusteigschule [www.http://eltern.heusteigschule.de](http://eltern.heusteigschule.de)  
Anmeldung unter [www.rhythmisierung.eventbrite.de](http://www.rhythmisierung.eventbrite.de)

Für weitere Informationen:

Sabine Wassmer, Email-Adresse: [sabine.wassmer@geb-stuttgart.de](mailto:sabine.wassmer@geb-stuttgart.de), 0163-1763126